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A Vosotros Mismos...  es una iniciativa  de los Hermanos de San Juan de Dios 

 
 

Julio 
CAMINO DE LA RECONQUISTA  

Del 5 al 10 de Gijón a Covadonga  
Peregrinación a pie y reflexión  

sobre tu propia vida 
 

 
------------------- 

 
Agosto 

ENCUENTRO INTERNACIONAL DE 
JÓVENES HOSPITALARIOS 

  Del 12 al 16 en Madrid  
 

JORNADA MUNDIAL  
DE LA JUVENTUD 

Retiro Espiritual 
  Del 16 al 21 en Madrid  

 
------------------- 

 
Septiembre 

ORAR CON JUAN DE DIOS 
Del 6 al 11 en Granada  

Experiencia de Oración siguiendo los 
pasos de San Juan de Dios 

 
 

 
 

Para todas estas informaciones os podéis 
dirigir a: pjv@hsjd.es o a estos teléfonos: 

 
Hno. Luis:   696 524 552 
Hno. Juan Antonio:   686 490 643 

Agenda 
 

JUNTOS SOMOS MÁS QUE DOS 
Pistas a un hijo para vivir en pareja 

Mari Patxi Ayerra 
 
Este libro es el conjunto de cosas que una madre le 
dice a su hijo cuando va a iniciar su vida de pareja. Le 
cuenta lo que le gustaría que alguien le hubiera dicho 
a ella, y se lo dice desde su aprendizaje de los 
cuarenta y tantos años de vida en pareja y en familia, 
convencida de que vivir juntos es una tarea tan 
apasionante como difícil y de que una misión de la 
pareja es que cada uno se cumpla y empuje al otro a 
ser. Por eso aborda las dificultades que surgen en la 
vida cotidiana en pareja y da pistas para afrontarlas. 
Habla de la importancia de decir el amor, de 
mantenerse ilusionados, de no dejar que la rutina 
apague los colores de la vida en común, de cultivar 
los sueños privados y los comunes, de ser una familia 
abierta y, sobre todo, de hacerle un hueco importante 
a Dios, que es el que impulsa lo mejor que hay en 
cada uno y sabe hacer que la suma de ella + él +Dios 
+ los hermanos, sea = la felicidad. 
 
“Ahora comenzáis un 
proyecto común. 
Habéis decidido 
casaros porque estáis 
convencidos de que 
queréis vivir juntos 
para vivir mejor, no 
para convertir en rutina 
vuestros proyectos 
personales y el 
proyecto común, sino 
para dinamizaros el 
uno al otro, para 
ayudaros a ser más 
únicos cada uno y más 
en la suma de los dos” 
(Mª Patxi Ayerra). 
 

Miscelánea 

 
Junio 2011  
Año XV nº 2 

 
 

“Ma” – G- 

Estamos analizando diversos temas en relación a los 
jóvenes durante este año 2011. 
En vísperas de ver las calles de nuestros pueblos, 
ciudades y capital llenas de jóvenes procedentes de todo 
el mundo con el objeto de compartir y celebrar una 
misma fe, nos parecía interesante introducir este tema de 
la fe, la religión y..los jóvenes. 
 
“Los jóvenes de ahora cada vez se alejan más de la 
Iglesia…no se puede contar con ellos…esto se acaba…” 
Son algunas de las expresiones que, en este sentido 
solemos escuchar y manejar. 
 
Pero quizás habría que profundizar algo más. 
 
La fe, en la vida cotidiana es la actitud fundamental en el 
hombre. Diariamente aceptamos muchas cosas desde la 
confianza (sin ella no iríamos muy lejos).Pero hay una fe 
no solo natural sino sobrenatural. 
En este sentido la fe siempre es un DON de Dios, 
ofrecido a todos los seres humanos. Y, desde aquí 
siempre aparece el interrogante fuerte: si Dios ofrece a 
todos este don, ¿qué pasa con tanto hombre y mujer, 
jóvenes y no tan jóvenes que no creen? 
 
La fe, dicen los más entendidos, es exigente pero nunca 
una carga. Y aquí es donde suelen tomar partido las 
religiones. A veces con un celo desmedido (siempre con 
buenos fines) se aprisiona, se encorseta lo que la fe tiene 
de frescura, expresión y vida. Ciertamente necesitamos 
combinar y combinarnos; expresar y expresarnos; 
celebrar y practicar… 
 
 
 
 
 
 

Dice el Eclesiástico: “Vístete de alegría…Estos vivirán 
para Dios, los que se despojen de la tristeza para 
revestirse de alegría” (Eclo.30,22-23). Y, en el mundo, 
en nuestro mundo, el indicador de alegría es muy 
importante y, diríamos, definitivo en el ámbito de los 
jóvenes. ¿Qué expresión de alegría desde la fe se 
transmite en nuestras iglesias?, ¿Qué mensajes pesan más 
a la hora de los discursos y manifestaciones más 
oficiales?, ¿Qué expresiones encontramos en Jesús de 
Nazareth en este sentido? (especialmente hacia los 
doctores y sabios)… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Retomamos un texto que alguien escribió y que 
transcribimos desde la perspectiva de los jóvenes: 
“Ninguno de los problemas reales que afectan a la vida 
humana se resuelve con un debes o no debes. Lo que los 
hombres (leer=jóvenes) necesitan es bondad y 
acompañamiento, es una mano abierta y no un dedo 
que se alza o señala, una aceptación sin prejuicios y 
una atención sincera y no dogmatismo y conformismo. 
Se trata de encontrar en los hombres el punto desde el 
que se hace posible desarticular el mundo presente en 
nombre de Jesús de Nazaret y, con la vista fija en Él, 
transformarlo en un mundo nuevo, mejor”. 
 
Y, esto, la fe lo impulsa y la religión lo puede acompañar. 
AVM 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

EL REGRESO DEL HIJO PRÓDIGO. Meditaciones ante un cuadro de Rembrandt. 
Henri J.M.Nouwen 
 
Me acerqué a El regreso  
 

 
 
 
 

Foto escaneada 
Pag. 87 
 
 

 
 
 
 

Oye todos los sonidos que puedas detectar a tu alrededor.  
¿Puedes oírlos todos? ¿Sonidos altos, sonidos bajos, el sonido de la voz?  

¿Sabes lo que sucede cuando haces eso?  
Entras en tus sentidos, y es allí donde está la experiencia.  

Allí no hay abstracciones, no hay ideas.  
Mira lo que estás mirando, escucha lo que estás escuchando,  

toca lo que estás tocando, siente lo que estás sintiendo.  
Un famoso guru se iluminó. Sus discípulos le preguntaban:  

"Maestro ¿qué consiguió como resultado de su iluminación?"  
El hombre respondió: "Bien, voy a contarles lo que ella me dio: 

 cuando como como; cuando miro, miro:  
cuando escucho, escucho.  

Eso fue lo que ella me dio"  
Los discípulos replicaron: "¡Pero todo el mundo hace eso!  

Y el maestro se rió a carcajadas. "¿Todo el mundo hace eso?"  
¡Entonces todo el mundo debe estar iluminado!".......  

   
 

Desde los cuentos 
 

Para leer…  

“Así muestra la historia que fue la vida de Juan de Dios; 
UNA VIDA VIVIDA A TOPE¡¡!!” 

 
La parte inferior del dibujo, como si de las raíces se tratara, advierte, de que ésa era la verdadera 
motivación de Juan: A TOPE¡¡. El formato de las letras, como si no quisieran pasar desapercibidas, 
nos permiten percibir “el peso” de esta expresión para Juan, y, de fondo, el rayado cuadriculado en 
donde convergen entrelazadas su parte humana y la espiritual. ¿Habéis sentido alguna vez la fuerza 
de esas líneas? ¿Habéis sentido alguna vez, cómo al compartir con alguien mejores y peores 
momentos, se va forjando un tejido que hace que uno se siente con más ánimo,… más fuerte, como 
que se atreve más a lanzarse en situaciones adversas?.  
 
Bien, esta parte sustenta a lo siguiente… a ese aspecto esencial de Juan: el de traspasar fronteras, 
límites, de ahí que se dibuje en el centro a Juan saltando una barrera; una barrera asociada a esas 
dificultades, obstáculos, trabas que encontraba en su día a día, bien con los bienhechores, o con sus 
hermanos, o con los voluntarios o con los enfermos o bien por la escasez de alimentos o de otros 
recursos (de esto está preñada la tierra dibujada). También podría simbolizar lo que separa a unas 
personas de otras; ya sea una enfermedad, unas ideas,… También es símbolo de frontera; que 
delimita, que limita, que no ofrece libertad, que impone sus medidas. Estos tipos de barreras es lo 
que Juan “salta”. ¿A qué estarías dispuesto tú?.  
 

    Un… suave abrazo   

Oye todos los sonidos 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

*Real Chancillería* 
 
Ya vimos como en las proximidades de la Real Chancillería, en la calle de la Colcha, se produjo la 
conversión de Antón Martín gracias a la intervención de Juan de Dios. Ahora veremos como aquí 
también tuvo lugar otro acontecimiento importante. 
 
Juan Ciudad ya se había ganado el apodo popular de Juan de Dios o Juan el de Dios, por hacerlo todo 
en nombre de Dios. Sin embargo, el reconocimiento de este nombre como oficial tuvo lugar en una 
comida con el Presidente de la Real Chancillería y Obispo de Tuy, D. Miguel Muñoz. 
 
Un día, conocedor D. Miguel Muñoz de la obra de Juan Ciudad, le mandó recado para que fuera a 
comer con él. En la comida le preguntó cual era su nombre y él le respondió que Juan. El Obispo le 
dijo que a partir de ese momento se llamaría Juan de Dios. “Si Dios quisiere”, respondió Juan. Por lo 
que desde entonces Juan Ciudad pasó a llamarse oficialmente Juan de Dios y este hecho viene a ser 
también un reconocimiento por parte de la Iglesia de la labor que venía realizando. 
 
Además, como el Obispo le vio tan mal vestido y abandonado, le dijo: “Hermano Juan de Dios, por 
vuestra vida, que pues lleváis de aquí el nombre, que toméis también la manera del vestido, porque 
ese que traéis de asco y pesadumbre a los que tienen devoción de sentaros a su mesa; y sea, que os 
vistáis de un cossete y unos calzones de buriel y un capote de sayal encima, que son tres cosas en 
nombre de la Santísima Trinidad” 
 
Juan de Dios aceptó y fue vestido por el propio Obispo, que mandó comprar las ropas. Por lo que 
salió de allí con nuevo nombre, nuevo traje y la bendición del Obispo para continuar sus buenas 
obras. Juan de Dios mantuvo sus nuevas ropas hasta el final de sus días y éste fue el origen del hábito 
de los Hermanos de San Juan de Dios. 
 
La Real Chancillería, máximo exponente de la justicia en aquella época, se había trasladado según 
una Real Célula el 8 de febrero de 1505 de Ciudad Real a Granada. La fachada que vemos hoy se 
terminó en el año 1587, por lo que no es la misma que conoció Juan de Dios. Actualmente este 
edificio es la sede del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía. 
 

De la mano de Juan de Dios… por Granada 

 

 

 

CAMPO DE TRABAJO   CAMPO DE TRABAJO    
Sueños De Libertad 

 
Si eres joven, tienes 21 años o más y quieres tener una experiencia de encuentro con personas 
privadas de libertad, desde una vivencia cristiana, puedes apuntarte contactando con:  
 

� Montse 696.333.150   montseres@yahoo.es      � Daniel 687.479.127 pjzaragoza@gmail.com 
 

Cuando: del 3 al 9 de Julio en Daroca 

 

CAPACHA 20    CAPACHA 20    CAPACHA 20 
 

 
No olvides tu cita e invitación para PARTICIPAR en CAPACHA 2011  

(en este año de aniversario y celebración). 
 

Será del 4 al 6 de Noviembre y  
como siempre, en Valladolid. 

 
  
 
 

 
JMJ 

 
Cuando recibas este ejemplar en tus manos estaremos a punto de unos 90 
días para el comienzo de la JMJ en Madrid. 
 
Como sabes y te hemos presentado e invitado, desde los Hermanos y 
Hermanas Hospitalarios animamos a un grupo Internacional de 
participantes en el que ya están inscritos más de 200 personas y, 
especialmente, estamos preparando el Encuentro Internacional de 
Jóvenes Hospitalarios, en Madrid, en los días previos a las JMJ. 

 
Aún puedes inscribirte si lo estabas pensando o dudando. 
 
NO OLVIDES que SEGUIMOS SOLICITANDO TU COLABORACIÓN COMO 
VOLUNTARIO en tareas tan concretas como ayudar en las cuestiones de intérprete/traducción; 
acogida y acompañamiento en el Aeropuerto de Barajas; actividades lúdicas; oraciones, etc… 
Si puedes y quieres TE LO AGRADECEREMOS. 
 

Si quieres asómate a http://joveneshospitalarios.blogspot.com 
   
 

Noticias de aquí y de allá… 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuáles son las principales necesidades entre la población joven que acude al hospital? 
La gran necesidad  que se nota, sobre todo en los enfermos, es su extrema pobreza, están sin trabajo , necesitan 
quien les pague la escuela, el hospital,  etc. En ocasiones se escapan por no poder hacer frente a su factura. 
Como pacientes, necesidad de ser escuchados, comprendidos, acompañados, etc. Buscan quien les pueda 
solucionar sus problemas. La salida del hospital es una aventura, la mayoría no tienen adónde ir, suelen estar 
con “amigos” y corren el peligro de ser explotados. 
 
Cuando has llevado grupos de pastoral juvenil: ¿Qué valores has encontrado en los jóvenes?, ¿qué 
dificultades? 
Les noto muy interesados y expertos en las nuevas tecnologías, en eso son maestros, son bastante religiosos a 
su manera, son lectores y conocedores de la Biblia, capacidad de sufrimiento y aguante, solidarios entre 
ellos… 
En las dificultades observo: inquietos y preocupados por el mañana ya que no hay perspectivas de trabajo; 
promiscuidad, son padres-madres precoces, falta de responsabilidad cuando las chicas quedan embarazadas, 
las madres cargan con todo, poco críticos con la sociedad, dados a vestirse al día, lucir ropas, calzado y fiestas, 
bastante superficiales, apáticos, poco interés por el estudio y la cultura, ley del mínimo esfuerzo, escasa 
preocupación por los demás, no hay compromiso de  voluntariado, etc.  
 
¿Cómo ves el futuro de los jóvenes africanos? 
Mucho dependen de sus gobernantes, pero dado que hay muchas dictaduras, que no ven salida a sus vidas por 
la escasez de trabajo , no tienen aliciente y razones por las que luchar. Son presa fácil de ser explotados sea 
sexualmente o como niños-jóvenes soldados, bandas de drogadictos, ladronzuelos, etc.. Me refiero a la gran 
mayoría, hay minorías que se toman los estudios en serio, que buscan futuro y cómo ayudar a su familia. No 
todos tienen acceso a estudios secundarios y a poder iniciar una carrera, son contados los que pueden hacerlo. 
Tal vez las revoluciones actuales de varios países africanos sirva para despertar la dimensión democrática y ser 
críticos con tantos abusos que han sufrido durante años. Hay una gran diferencia entre la mayoría y los “hijos 
de papá”  que se permiten el lujo de estudiar fuera de su país mientras muchas otras inteligencias quedan sin 
explotar. 
 
 

¿Qué les dirías a los jóvenes de todo el  mundo que 
participarán en las Jornadas Mundiales de la 
Juventud en Madrid este verano? 
Lo primero, sería felicitarlos por haber tomado esa 
opción. Que estén muy atentos a los mensajes del Papa 
que sin duda les dirá lo mismo que les diría Jesús. Que 
sean capaces de tomar la vida en sus manos y luchar 
por hacer un mundo mejor. La sociedad y la Iglesia los 
necesita y quieren contar con ellos, por eso han de ser 
responsables de los dones y valores que Dios les ha 
dado a cada uno, agradecer a sus padres y familias todo 
cuanto hacen por ellos y que estén muy abiertos al 
sufrimiento de otros jóvenes  o personas que sufren en 
otras latitudes,  como es este continente africano de 
tanto dolor. Se necesitan Voluntarios para compartir,  y 
los más valientes que sean capaces de entregar la vida 
entera y para siempre por Jesús y su Reino. 
Necesitamos jóvenes honestos, sinceros, solidarios, 
arriesgados, creativos y críticos. Y todo esto, es posible 
si algunos se dejan tocar por Jesús de Nazaret que pasó 
haciendo el bien y poniendo patas arriba a la sociedad 
de su tiempo. Desde mi experiencia misionera les 
repito: “El mundo depende de vosotros, jóvenes. 
¿Estáis dispuestos?”. Con cariño para todos. 
Hna. Chantal Mutwameme 

 
 
 

Hna. Chantal. Religiosa misionera de la Inmaculada Concepción, natural de la República Democrática 
del Congo, que en la actualidad vive en Comunidad y trabaja como enfermera en el St. Joseph´s 

Catholic Hospital de los Hermanos de San Juan de Dios en Monrovia (Liberia). 
 
¿Cómo nació tu vocación religiosa? ¿y tu vocación profesional? 
Yo creo que es un regalo de Dios a mi familia y a mí, la familia me dio una educación cristiana y crecí en un 
ambiente muy sano, donde Dios era el más importante. Me eduqué con religiosos misioneros europeos que 
despertaron en mí mucha curiosidad y ganas de aprender y ser misionera yo misma, veía a estas personas 
extranjeras que lo daban todo y eso me contagió. Yo tuve esta suerte de conocer a extranjeros generosos cuando 
me encontraba haciendo la escuela secundaria, cuando tenía 16 años. El amor no era sólo patrimonio de mi 
familia. En ese ambiente descubrí valores que me llenaron y que me invitaban a hacerlos crecer en mí, como son 
la generosidad, la disponibilidad, el sentido de unidad, la solidaridad para los más pequeños y necesitados. 
 
Al acabar la escuela secundaria, el deseo de Dios como que se eclipsó en mí,  tuve muchas tentaciones de 
dedicarme a mí misma, ayudar a mi familia, etc. Yo elegí después de la secundaria la carrera de Psicopedagogía 
y me dediqué a enseñar en la escuela elemental y primaria. De hecho estuve enseñando durante tres años, pagada 
por el Estado, luego pasé a la Universidad donde hice la carrera de Nutrición y Dietética. En todo este tiempo 
tuve un pretendiente que me siguió con deseo de contraer matrimonio. Con todo esto que os cuento, me faltaba 
algo, no me satisfacía un salario, una carrera, amigos, etc. Lloré mucho porque rompía las esperanzas  de mi 
familia y mías. Dios irrumpió de nuevo en mi vida y decidí empezar la primera etapa de la Vida Religiosa. Mi 
familia con muchas dudas y pruebas, deseando que me quedara a su lado, a pesar de todo dejó la responsabilidad 
de decisión en mí misma. 
 
De mi vocación profesional puedo decir que aunque 
me llenaba la enseñanza, tenía una gran inclinación 
por los alumnos enfermos, por las personas mayores, 
los pobres, etc. Y tenía deseo de ayudarles. Una vez en 
la Congregación de las Misioneras de la Inmaculada 
Concepción (MIC) presentes en muchos países, entre 
ellos España, las superioras me propusieron estudiar 
Enfermería y sin dudarlo acepté porque era lo que más 
me llenaba. Así fue mi vocación profesional. Hice la 
Enfermería en Togo, en la Escuela de Enfermería de 
los Hermanos de San Juan de Dios de Afagnan. Siento 
que esta profesión, en la que Raquel me encontró y me 
conoció en St. Joseph´s Catholic Hospital, Monrovia, 
Liberia, es la que me llena y posibilita de hacer mucho 
bien a todos los que me necesitan. El ejemplo de mis 
Hermanas y los Hermanos de San Juan de Dios que 
permanecieron al lado de los enfermos en la pasada y 
larga guerra civil de este país, es un estímulo más de 
continuar su buen hacer. 
 
¿Cuáles son las tareas que desempeñas en el día a día en el Catholic  Hospital de Monrovia? 
Como enfermera estoy volcada a cuidar a los enfermos. Soy la supervisora de Pediatría, Urgencias, Maternidad, 
Quirófanos. En  fidelidad a mi vocación religiosa, no se trata sola de curar a los Enfermos porque cualquiera lo 
puede hacerlo bien ,sino es un vocación, un servicio total a las personas necesitadas, estar cerca de ellas, me toca 
ser oídos, manos, corazón y  prestar atención a las personas necesitadas, defender sus derechos, orientarles,   
estar muy pendiente de la gente más débil, ancianos, mujeres,  niños, casos de sida, etc. Todo ello trato de 
hacerlo en el nombre de Jesús mostrando su rostro y dándoles mi tiempo, mi sonrisa, mi  amor sin contar horas 
ni cansancio. 
 

Entrevista a la… Hna. Chantal 


